
5月 21日袁林区老科
协举办 2024年 野绿色环
保健步行冶活动遥 100 余
人从老干部活动中心出
发袁向着牙克石市喜桂图
公园行进遥 活动中袁大家
在喜桂图公园义务清捡
垃圾袁并为市民表演了小
合唱尧舞蹈等节目袁增强
公众绿色环保意识遥

刘磊 摄

加快构建现代
林业产业体系

窑森工行动

林业是生态文明建设的主体和关键领域袁如何
高质高效地改善提升自然生态系统质量袁 让生态
更加惠民钥 库都尔森工公司利用优势条件与发展
契机袁切实创新管理手段袁加快林业数字化转型袁
建设智慧林业体系袁充分运用大数据袁全力提升林
业综合治理能力和水平袁 同时也为职工群众参与
共享林业生态红利提供便利遥

野防火码冶+防火监测三维可视化 绿色森林
织起野智慧云网冶

野您好袁请扫描耶入山码爷袁配合出示一下身份
证和驾驶证袁完成信息登记后才可以进入林区遥冶
5 月 5 日袁在库都尔森工公司保林检查站袁工作
人员对往来车辆严格管理登记袁并耐心地为进山
人员讲解如何扫描防火二维码遥
进山人员只需要拿出手机扫一下二维码袁就会

在系统后台形成进山入林人员大数据袁 并通过后
台管理实现实时查询尧分析尧统计袁构建起野人为火

源冶管控体系袁有效防控人为火源遥
野在这个软件系统界面袁我们不仅可以看到库

都尔林区防火兵力部署袁 还可以直观地看清山脉
走势袁全方位观测火场进行指挥袁这个系统是我们
去年测试完成的技术应用成果遥 冶系统制作人岳立
峰一边操作一边向记者介绍道遥

2021年库都尔森工公司就成功研发一套无人
机实时地图生成系统袁并在全林区推广应用遥 在发
生森林火灾后袁该系统利用无人机可在 15分钟内
将火场实时三维地图传输回后方指挥部遥 指挥部
将传输回的数据加载到防火指挥系统中进行三维
可视化指挥袁并可直接测量火场长尧宽和面积等数
据遥 现场指挥人员利用实时地图组织人员实现精
准救火袁最大程度控制火势蔓延遥
为完善森林野智慧云网冶袁库都尔森工公司还搭

建了野智慧林业云平台冶袁涵盖森林资源监管尧森林
培育尧产业发展三大业务版块袁形成了野一平台尧三
系统冶和野空天地冶三位一体的整体构架袁实现野一
张图冶数字管理遥

野码冶上办事野掌上行冶 智能帮扶系统既便民
又惠工

野我们医疗互助补助金申领审核工作袁基本都
通过小程序线上办理了袁 大概 7 天左右都能办
结遥 冶库都尔森工公司职工服务中心主管李鸿珠
在医疗互助窗口的电脑前忙碌着遥 她告诉记者袁
现在患病职工无论是身处异地还是行动不便袁都
可以通过小程序上传佐证材料和相关证明办理
审核遥
为让职工群众切身感受到电子信息化带来的

便捷体验袁 库都尔森工公司工会对职工服务中心
现有服务功能尧服务项目进行延伸和拓展袁打造了
集创业服务尧职工维权尧帮扶救助尧医疗互助尧会
员普惠活动等为一体的野库森工惠冶互联网+职工
服务平台袁实现了线上业务办理袁特别是在医疗互
助补助金办理上袁已为在郑州尧天津尧北京尧哈尔
滨尧大连等异地申报 80余人完成办结袁实现了异
地办理野少跑腿冶袁智慧审批野无接触冶遥

渊下转第三版冤

大数据为生态林业插上野云翅膀冶
姻 本报记者 米何妙子 通讯员 马莉

本报讯渊通讯员 张景馨冤连日来袁根河森工
公司党委开展民族政策宣传活动袁 为职工群众
送上野精神食粮冶遥
该公司党委在野根深林茂冶微信公众号开设

野开展铸牢中华民族共同体意识学习宣传冶专
栏袁 宣传习近平总书记关于加强和改进民族工
作的重要思想尧 习近平总书记关于铸牢中华民
族共同体意识重要论述袁 宣传林区民族团结进
步模范典型袁扩大宣传教育的覆盖面和影响力曰
把党的民族理论政策纳入理论学习中心组学
习尧野三会一课冶尧专题讲座尧研讨会和主题党日

活动袁通过集中领学尧讨论促学尧交流互学尧实践
教学相结合的方式袁 推动党员干部用科学理论
武装头脑尧指导
实践 尧 推动工
作曰组织野同心
向未来冶野红石
榴冶宣讲小分队
深入管护站尧苗
圃田间地头袁开
展野微党课冶野田
间党课冶袁把野书

面话冶变为通俗易懂的野家常话冶袁为干部职工宣
讲党的民族政策理论知识遥

根河森工公司党委

为职工群众送上 野精神食粮冶

5月的绰尔林区风和日丽袁绰尔森工公司
古营河林场场区后院内呈现一派繁忙景象遥职
工们分散排坐在 12条木耳垄中袁 从筐中轻轻
拿起菌袋袁再整齐摆放到地膜划线点上袁确保
全过程无杂菌遥 打眼尧装车尧运筐尧落地尧摆放袁
各道工序衔接有序袁不一会儿的工夫袁一垄垄
银灰色的地膜上错落有致地摆放着一排排黑
木耳菌袋遥
眼下正是地摆黑木耳菌袋的关键时期袁在

总结以往经验的基础上袁 他们选择光照充足尧
背风向阳的地方作为黑木耳栽培区遥 野这个袋
摆得有点儿歪了遥 冶林场行政股长刘金发正认
真地指导着一名职工袁
随后他边检查质量边
摆齐菌袋遥

自 2015 年以来袁
古营河林场依托得天
独厚的自然条件和资
源优势袁统筹好人员分
工袁 让职工各展所长尧
各尽其能培植黑木耳袁

已连续培植了 9年遥 今年袁林场培植黑木耳 10
万袋袁职工从去年冬天就开始备料袁经过粉碎尧
拌料尧灭菌尧接菌等工序袁如今木耳菌袋已移至
室外场地等待出耳遥

野温度适宜的话袁大概 6月中旬能够出耳袁
天气要是凉就会再晚些遥 冶古营河林场技术员
王一方介绍道遥

据了解袁 古营河林场将继续加强木耳菌
培养袁为提高木耳品质和产量打好坚实基础遥
此外袁还将借助公司旅游发展之势袁吸引更多
游客走进林场袁体验锡伯族古村落民俗文化袁
进一步拓宽黑木耳尧冷水鱼销售途径袁实现让
野文化+美食冶留住游客袁让游客带走野文化+美
食冶的良性互动袁推动林场绿色高质量发展遥

10万黑木耳菌袋齐晒野日光浴冶
姻 李学玲 李浩 孔祥东
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走进阿龙山森工公司苗圃袁只见职工们正
紧张有序地忙碌着袁筛土尧装杯尧起苗尧换床尧
做床噎噎按照育苗各项工序袁他们配合默契袁
熟练地操作着每一个步骤袁忙得不亦乐乎遥

野陈哥袁这盆装满了袁麻烦您再取一个盆过
来遥 冶苗圃职工刘立钊一边干活一边说道遥

野你弄得可真快啊浴 冶陈学彬回应着袁同时
手脚麻利地拿起一个空盆袁野来袁这个给你袁接
着遥 冶

野北地还需要两车营养土遥 冶
野好的袁马上安排遥 冶
连日来袁随着气温逐渐升高袁阿龙山森工

公司苗圃育苗工作陆续展开袁 职工们相互配

合袁稳步推进育苗工作遥
野今年袁预计装杯苗木 300万株袁新播种苗

木 26亩遥 我们将立足生态资源袁因地制宜袁做
好苗木外销工作袁推动苗木产业发展遥 冶苗圃
副主任祝清超介绍道遥
为了抢先抓早袁 在育苗生产的黄金时间袁

公司苗圃职工们每天清晨五点就到苗木换床
现地进行换床装袋袁中午袁职工们在现地简单
吃口饭就继续投入到工作中遥 技术人员每天
全程跟踪监督作业袁 对职工进行现场技术指
导袁对各个作业环节详细讲解尧亲自示范遥 他
们抢工期尧抓生产袁现场一片繁忙景象袁推动
苗木产业高质量发展遥

夏 日 育 苗 忙
姻 王晨宇

铸牢中华民族共同体意识
民族政策宣传月

近日袁克一河森工公司开展人工鸟巢箱清巢工作袁提高食虫候鸟的招引率和筑巢率遥
图为森防站工作人员清理鸟巢箱遥 郑云涛 李治国 摄

近日袁得耳布尔森工公司各级工会组织为职工发放叶森工集团职工健康服务使用说明曳袁讲解该项
目的服务内容尧操作流程和步骤袁帮助职工手机完成实名注册和职工家属账号绑定袁教会职工网上呼
叫视频医生尧现场连线医生问诊遥 尹达 于莉 摄

野一个字袁赞浴 冶
野车子刚一驶进原始森林袁眼前就一亮袁森

林里太美了遥 耳边响起微风吹过树梢的声音袁真
是舒服极了浴 冶

野我是第一次到林区旅游袁感觉非常棒袁这
里一定会成为旅行社主推的精品旅游线路遥 冶

噎噎 噎噎
远离都市喧嚣袁与亲朋好友自驾袁跨草原尧

穿林海尧赏极光噎噎5 月 19 日袁国道 331野探秘
兴安尧此生精彩冶自驾游线路正式开通遥 首发仪
式吸引全国网络博主尧摄影达人尧媒体记者以及
旅行社代表参加袁 大家不禁赞叹蒙黑自驾游线
路的无限魅力遥
国道 331莫渊莫尔道嘎冤漠渊漠河冤线自驾游

线路袁 由莫尔道嘎森工公司驻地至黑龙江省漠
河市袁 贯通目前国内面积最大的内蒙古大兴安
岭北部原始林区袁联结起有野世界最美草原冶之
称的呼伦贝尔大草原和有野森林的世界尧世界的
森林冶之誉的大兴安岭林海袁汇集草原尧森林尧湿
地尧 河流等自然风光及边疆多民族文化风情于
一体袁是国道 331自驾游资源最富集路段遥

野这里的空气真好袁能够与大自然近距离接
触袁亲近大自然袁让人心旷神怡遥 冶携程签约摄影
师苏辉惊喜地告诉记者袁 他曾乘坐火车到漠河
旅游袁自驾穿越到白鹿岛是第一次袁穿越旅行让
他在沿途欣赏到了不一样的风景袁 林区的自然
风光让他深感震撼遥

野我的老家陕西有着悠久的历史文化袁内蒙
古大兴安岭林区自然风光有着独特的美丽袁走
进这里袁让我很放松袁两个不同属性的地区都深
深地吸引着我遥 冶苏辉期待通过国道 331穿越体
验袁 用自己的镜头将林区的俊美风光展现出来
并分享给全国各地的朋友袁 使更多的游客能够
走进林区袁体验大自然的美好遥
向北极光许愿袁在白鹿岛相见遥 莫尔道嘎国

家森林公园白鹿岛景区作为 野白鹿岛要奇乾要
漠河冶旅游线路中转站袁线路开通后将成为游客
聚集的大本营和体验民族文化尧森林文化尧森林
美食尧森林康养尧原始森林野趣的驿站遥

野负氧离子和植被覆盖率高袁空气特别清新袁
美丽的内蒙古大兴安岭林区跟我小时候想象中
的风景一模一样遥 冶来自深圳有着 200余万粉丝
的旅游博主贺芳艳说袁 作为一个南方人很少能
看到这么大
面 积 的 森
林袁 这里非
常 适 合 养
生袁 推荐大
家带上父母
和亲人都来
这里亲近大
自然遥

野虽然
是第一次来

林区袁但这是一次印象非常深刻的旅行遥 冶贺芳
艳兴奋地说袁 这次穿越让她收获到了不一样的
风景袁 将把国道 331莫漠线自驾游线路作为今
后呼伦贝尔文旅产品推介的一个重要线路遥
莫尔道嘎森工公司党委书记尧 董事长慈勤

智说袁自治区尧呼伦贝尔尧森工集团形成了三级
联动强大合力袁助推开通国道 331自驾游线路遥
白鹿岛作为此线路的中转站袁承载摄影尧康养尧
研学尧科考尧猎奇等多种旅游体验功能袁诚挚邀
请社会各界朋友们袁一路向北袁共赴一场与原始
森林的浪漫之约遥
从相隔到相拥袁把野孤岛冶连成野花园冶遥 森工

集团抢抓旅游发展新机遇袁 积极探索旅游跨省
跨区合作新模式袁将优质旅游资源串珠成链袁着
力打造年轻态尧多元化尧高品质文旅产品袁形成
野处处是景区尧步步有景点冶的旅游环线袁以改革
创新为旅游产业赋予新动能袁 点燃林区文旅增
长新引擎遥

蒙黑省区野双向奔赴冶

醉美 331国道莫漠线自驾游线路获游客点赞
姻 本报走基层融媒体报道组记者 李鹏飞 赵兴祖 包文君 通讯员 杜凤明


